
納淘寶中國李家傑等基投 冀拓在港代理業務

香港文匯報訊（記者 莊程敏）房地產交易服務提供商易居(中國)(2048)今起至周五(13日)公開招股，

招股價介乎14.38元至17.68元，發售3.228億股，其中90%為國際配售，10%公開發售，集資最多約

57.07億元。以每手300股計，入場費約5,357.45元，股份預計於7月20日掛牌。中金、瑞信、匯豐為

聯席全球協調人。
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今天上午9時至7月
13日中午12時

14.38元至17.68元

300股

約5,357.45元

3.228億股(90%為國際
配售，10%公開發售)

最多約57.07億元

13/7

20/7於主板上市

中金、瑞信、匯豐

易居今天至周五在港公開招股。左起：
執行董事兼首席執行官丁祖昱、執行董事
兼副主席黃燦浩、執行董事兼主席周忻、
執行董事程立瀾、首席財務官周亮。

莊程敏 攝

B2 財 經 新 聞 ■責任編輯：黃驍

2018年7月10日（星期二）

20182018年年77月月1010日日（（星期二星期二））

2018年7月10日（星期二）

李家傑冀大灣區匯才聚力
香港文匯報訊（實習記者 鍾

昊華）恒地(0012)副主席、「一
國兩制」研究中心主席李家傑昨
在亞洲商貿論壇表示，粵港澳大
灣區最大優勢在於擁有完備產業
鏈，從基礎科研、產品研發、設
計原型、零件配套、中期測試到
大規模生產都可以在區內完成。
他又指，灣區內有完善的行銷渠
道和售後服務，商業速度屬全球
獨一無二，將之稱為「大灣區速
度」。
他續指，大灣區今日能夠具備

完備的產業鏈和高效的運作速
度，得益於中國內地40年來的
改革開放以及香港的助力，未來
若想繼續維持大灣區的競爭力，
必須進一步提升「大灣區速
度」。他引述內地省市「彎道取
直，提速趕上」的說法，指出大
灣區在發揮「一國兩制」優勢的
同時，保持「兩制」的彈性和靈
活性，將人才、物資和訊息的流
通障礙降至最低。
李家傑在論壇中亦對大灣區未

來發展提出建議，包括發展人工
智能，打造區域融資和投資中心

等。他形容人工智能是「引領時
代性變革的通用技術」，
其次，香港是中國重要的引
資及投資平台，亦是內地企業
走向世界的重要渠道，目前內
地對外直接投資近兩千億美
元，其中六成落地香港或經香
港投資到其他地區。他指，期
望港交所上市新規實施後，能
夠吸引更多全球科創企業來港
上市。
李家傑指出，特區政府為企

業財資中心提供稅務優惠，並
在 2016 年將稅率由一般的

16.5%減半至8.25%，有利加強
企業的運營效率和風險管理水
平，未來應發展總部經濟，讓
更多跨國企業總部在香港設立
總部或辦事處。
他續說，亞洲經濟、文化差異

大，跨國企業在發展時將面臨不
同難題，需要各類專業人才，而
香港在東南亞地區有深厚的華人
網絡以及經貿歷史，在法律、會
計、工程以及商業顧問等領域均
有大量專業、經驗豐富的人才，
建議大灣區應匯聚和培養人才，
提升國際競爭力。

■李家傑指
香港應聚焦
人工智能，
成為國際人
工 智 能 中
心。 中通社

易居今起招股 籌資逾50億

易居執行董事兼主席周忻昨於記者會
上指出，公司很高興引入了四個基

石投資者，包括淘寶中國控股、華僑城全
資附屬公司華昌國際、恒地副主席李家傑
及新加坡城市發展等，範圍包括跨界企
業、大型國企、本港及國際地產商，這是
反映出他們對公司的認可，未來或會與公
司產生協同效應，但暫未有實際合作計
劃。另外，亦有內地26間房地產開發商作
為普通投資者

丁祖昱：一二線城樓市料企穩
談到在香港未來的發展計劃，他指出，
公司早於2013年已在香港收購了房地產代
理公司鴻運地產，但公司營運主要以一手
樓交易為主，香港多數是二手樓交易，故
目前公司分店數目不多，未來希望能為香

港置業人士提供更多服務。
對於內地的樓市調控措施對公司業務的

影響，易居（中國）執行董事兼首席執行
官丁祖昱稱，易居自2000年成立，至今已
經歷了5輪調控，對於調控已相當適應，
預計政府的調控政策會趨常態化，但認為
其目的不是打垮樓市，而是保持穩定健
康，過去兩年內地樓市於交易額及交易量
皆屢創新高。他預計，未來內地樓市會穩
定向上，一手房的每年銷售額將續達13萬
億至14萬億元人民幣，當中三四線城市或
會因升幅過急而進入調整期，但一二線城
市將保持穩定。

調控常態化 業務趨多元
丁祖昱亦指出，公司過去數年實現高速

增長，過去3年收入的年複合增長率達到

100%，2017年收入增長較2016年放緩是
因為公司增聘了人手，希望能於今明兩年
承接更多業務，未來仍能維持過去3年的
增速。
當被問到易居控股之前在美國退市的原

因，易居執行董事程立瀾表示，此舉目的
是希望讓易居控股旗下的業務有各自的發
展，而易居(中國)就是易居控股旗下其中
一個板塊。周忻補充，當中的金融及互聯
網業務已在美國重新上市，其他業務則處
於孵化期，未來不排除會有更多資本化計
劃。
公司指，集資所得款項，其中28%提升
房地產大數據系統；26.2%用於擴張一手
房代理服務的地理覆蓋範圍；23.3%用於
擴張經紀平台服務的地理覆蓋範圍；7.3%
用於員工培訓；3.4%用於品牌推廣。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）本港最快
明年初將推出自願醫保計劃，信諾香港首席
市務總監楊偉君昨表示，支持本港推出自願
醫保計劃，以分流更多有需要人士至私營醫
療，平衡私營醫療系統，但公司暫時未決定
會否推出自願醫保產品，因為目前仍有很多
考慮，包括未來推出的新產品與現有產品會
否有所重疊、能否滿足香港客戶的需要及普
羅大眾的接受程度等，現階段仍在收集市場
資料中，料日後將再作決定。
醞釀多年的自願醫保計劃將於明年初推

出，立法會秘書處在本月初發表最新研究報
告指，由於自願醫保採用自願規管模式，對
不符合規定的保單仍欠規管，亦未有將高風
險池納入產品要求，並預計保費會較高，研
究亦認為要在3年內吸引150萬人參與自願
醫保的目標，要達標甚具挑戰性。

另外，信諾香港昨公佈最新健康調查結果，
發現本港整體健康指標連續4年下跌，相關指
標更跌至自2015年展開調查以來新低，而本
港健康及保健指標更由去年的58.6跌至今年的
56.8，為所有受訪地區中，低分排名僅次於韓
國的51.7。調查亦顯示，幾乎每名港人都有壓
力，有高達92%港人感到有壓力，而千禧世代
情況更嚴重，當中有95%感到有壓力。
楊偉君表示，本港生活節奏急促，難免令港
人的精神及健康受影響，但他指保險保費上升
與港人健康情況轉差無關，而與業界情況一
樣，保費上升主因是醫療成本上漲，他強調旗
下產品無論服務涵蓋或保費都具有競爭力，旗
下亦有產品涵蓋客戶精神健康，雖然公司接獲
有關保險賠償申請與日俱增，但主因是近年有
關產品銷售增長強勁，未來視乎新出產品特
性，可能會擴闊受保範圍。

信諾未決定推自願醫保

香港文匯報訊（記者 莊程敏）嘉利國際
(1050)首席財務官蔡瑋軒昨指出，中美貿易
戰暫時對集團影響不大，因公司出口至北美
的伺服器外殼產品，主要是在墨西哥進行組
裝，只有一部分會出口至美國，故受到關稅
問題影響不大。他續指，公司亦會堅守工業
為發展核心，房地產業務為輔助角色，未來
會進一步增加智能化生產。
他又指，集團去年五金塑膠業務營業額

按年上升約10%至15.76億港元，主要由於
伺服器需求上升，而導致出貨量增加。至於
電子專業代工業務之收入按年輕微上升約
3%至12.94億元、主要由於儲存產品市場整

合，帶動客戶需求增加，而導致銷售額上
升。為保持競爭力及完善生產系統，提升產
品質量，集團引入製造企業生產過程執行管
理 系 統 （Manufacturing Execution
System）、進一步邁向智能化生產。
至於房地產業務，他指出，集團的地產

項目主要來自「舊城改造」，地價較低，
且鄰近深圳，地處粵港澳大灣區發展規
劃，別具發展潛力。未來數年將有若干地
產項目可入賬，料將回籠資金進一步投放
於工業發展。與公司大股東合作發展之東
莞嘉輝豪庭第三期的住宅項目擁有約600
多個住宅單位，項目的主體建築物已完
成，第一批單位已預售220個單位，料收
益於年底交樓時可入賬；集團投得惠州博
羅縣地塊、可建住宅樓面約為30,000平方
米、現巳完成清拆、正進行基坑工程，料
今年第4季開始預售。
嘉利國際上月公佈截至今年3月底止全年

業績，盈利按年上升8.45%至1.83億元，每
股盈利9.2仙，派末期息4.75仙。
期內收入29.2億元，增長8.16%。

嘉利國際擬增智能化生產

■■蔡瑋軒蔡瑋軒((右右))指中美貿易戰暫時影響指中美貿易戰暫時影響
不大不大。。左為何偉汗左為何偉汗。。 莊程敏莊程敏 攝攝
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